
Conseil de Quartier 4ème centre 

Compte-Rendu de la réunion de bureau du 20 mars 2024 
 

Les réunions du bureau sont ouvertes à tous.  
Elles se tiennent à la Maison des Associations Robert Luc (MdA, 28 rue Denfert-Rochereau) en 
salle 4 au 1er étage les 3èmes  mercredis du mois de 20h à 22h. 

Merci à ceux qui apprécient nos actions et informations de diffuser nos comptes rendus à leurs 
connaissances en indiquant qu’ils peuvent s’inscrire lors des réunions du  conseil de quartier ou 
par mail avec leur nom et adresse à  Philippe Vindras (president.cdqcentrelyon4@mailo.com) ou 
Achille Audouard (Achille.AUDOUARD@mairie-lyon.fr). 

 

Membres du bureau 

Présents :  
Catherine Belous (SEC), Olivier Bossavy, Jean-Loup Clément (Vice-Président), Gérard Crimier (ASS), 
Marie-Noëlle Dumonal, Michèle Lacroix (CIL), Valérie Schell, Jacques Souche, Philippe Vindras 
(Président).  
Absents :  
Laetitia Deloupy, Claire Lhermet, Mireille Ogier 

   

Membres du conseil de quartier 
Antoine Iafrate, Lionel Monjeaud, Alain Pegon, Jean-Jacques Renard, Anne-Marie Ricotta. 
 

Matthieu Arrondeau, l’élu référent du conseil de quartier 4ème centre, est présent. 

Matthieu Arrondeau est par ailleurs le 4ème adjoint de l’arrondissement. Il est en charge de l’économie, de la 

proximité et de l’emploi, de l’économie sociale et solidaire, de l’économie circulaire, du commerce et de 

l’artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines. 

 

1. Projet de sécurisation du collège Lassalle rue Denfert-

Rochereau (Elodie Trias)  

 Elodie Trias, 1ère adjointe, chargée de la mobilité et de la voirie, présente le projet.  

À la suite de la piétonisation de la rue Jacquard devant l’école Cormier, projet nommé 

Maille Cormier, un diagnostic a été fait sur le périmètre de ce projet et sur les rues adjacentes. Un 

point noir est apparu rue Denfert-Rochereau au niveau de l’intersection des rues Jérôme Dulaar et 

Valentin Couturier. En effet les véhicules semblent rouler trop vite sur cet axe et le trottoi r au 

niveau de la boulangerie est beaucoup trop étroit, ce qui n’est pas réglementaire et oblige les 

piétons à descendre sur la chaussée lorsqu’ils croisent un autre piéton.  

L’idée est donc de créer une chicane en amont de l’intersection afin de ralentir les 

véhicules en supprimant 4 places de parkings du côté collège pour d’élargir le trottoir devant la 

boulangerie… De plus, un passage piéton sera créé. Les travaux devraient avoir lieu ce printemps, 

mais la métropole n’a pas encore donné de date précise à la mairie du 4ème.  
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D’autres constatations ont été faites par les membres du CdQ telles que  :  

 Les vélos, les trottinettes et même les scooters empruntent la partie « sécurisée » de la rue 

Jacquard devant l’école Cormier. Une personne précise qu’il y a deux panneaux de signalisation 

rue Jacquard, l’un avant l’intersection de la rue Denfert-Rochereau et l’autre juste après, qui 

donnent de mauvaises indications aux deux roues. Après m’être rendu sur place, je pense que 

ces deux panneaux font parties de l’ancienne signalisation avant que la rue Jacquard soit 

piétonnisée et pourraient être retirés très facilement.  

 Des poubelles ont été supprimées dans le quartier, ce qui pose problème pour se débarrasser 

des sacs de déjections canines entre autres. 

 Problèmes de stationnement rue Cabias. Pas assez d’emplacements PMR.   

 Les difficultés de giration des poids lourds avenue Cabias provoquent des embouteillages le 

matin. 

 Elodie Trias indique qu’à l’angle des rues Perrot et d’Isly, un container à verre, une benne à 

compost et un container à vêtement vont être repositionnées afin de ne pas entraver la 

visibilité pour les usagers de la route.  

Deux excellentes questions ont été posées à Mme Trias : 

 Le statut de « petit rouleur » existe pour les voitures Crit’air 4 et 5, mais où les garer ? Ces 

Crit’air ne permettent ni de bénéficier d’un permis de résident  ni de payer un stationnement 

sur un horodateur !  

 Quand une voiture dont le propriétaire possède un permis de résident est chez le garagiste en 

réparation, et que celui-ci mets à la disposition du propriétaire un véhicule de prêt, comment 

faire pour transférer momentanément le permis de résident à la voiture de prêt afin d’éviter 

de payer en permanence via les horodateurs?  

Nous espérons que la municipalité ou la métropole corrigeront rapidement les règles de 

stationnement. 

 

2. Point sur l’activité des différentes commissions 
Les commissions regroupent un certain nombre de personnes pour agir sur un sujet commun. Ces groupes 

sont relativement informels : de nouvelles commissions peuvent être créées à tout moment dès lors que 

plusieurs personnes le souhaitent, d’autres peuvent être  supprimées faute de combattants.  

Commission « Handicaps visibles et invisibles» (Réf. Anne-Marie Ricotta) 
Les commissions « Handicaps » des différents CDQ se sont regroupées en une seule commission inter-quartier 

dont les réunions se tiendront tous les 1ers lundi du mois à 14h à la MDA.  

a) Toujours pas de date prévue pour la déambulation à l’Hôpital de la  Croix Rousse. 

b) Anne Marie Ricotta demande à Matthieu Arrondeau que deux panneaux de signalisation soient 

positionnés à gauche et à droite de l’escalier de la Mairie du 4ème pour indiquer qu’il y a un 

accès par ascenseur derrière la Mairie.  

Commission « Prix du livre des lecteurs du quartier » (Réf. Marie-Noëlle Dumonal) 
La commission se réunit les 2èmes vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2) 

Le budget de 2023 est reconduit pour l’année 2024.  

La soirée du livre devrait avoir lieu le 17 octobre prochain. 



Commission « Vogue » (Réf. Jean-Loup Clément) 
La commission se réunit les 3èmes vendredis du mois à 14h30 à la MdA (salle 2) 

Jean Loup Clément annonce qu’une réunion avec la Médiatrice de la ville de Lyon se tiendra 

lundi 25 mars à 18h30 au sein de l’école Aveyron. Y participeront une vingtaine de Croix-Roussiens 

ayant envoyé une demande d’indemnisation auprès de la mairie pour les nuisances subies à cause 

de la Vogue. 

Commission « Culture  et évènements» (Référente Valérie Schell) 
La commission se réunit les 1ers lundis du mois de 18h30 à 20h à la MdA (salle 1).  

Valérie Schell a présenté son projet de « la grande dictée du 4ème » qui aurait lieu à la 

MdA en fin d’année. Deux dictées sont envisagées : l’une concernerait les citoyens du quartier, 

l’autre les élèves du primaire avec la participation de l’école Cormier. 

Le budget du CdQ de 1500€ ayant été en grande partie attribué au « Prix du Livre » il faut 

trouver un autre mode de financement. Les boissons pourraient être prélevées sur le stock acheté 

par la mairie pour l’ensemble des conseils de quartier, et Matthieu Arrondeau se propose 

d’obtenir stylos et blocs-notes auprès des banques de la Croix-Rousse. 

3. Actions contre les tags.  
Gérard Crimier demande à la Mairie de nous préciser s’il 

y a une politique municipale pour traiter le problème des 

tags. Par ailleurs, Matthieu Arrondeau indique que les 

achats des produits utilisés pour l’effacement des tags 

avaient doublé en 2023 (de 70 K€ à 140 K€), les agents 

municipaux s’occupant d’effacer les tags… 

Le bureau du CdQ vote en faveur de la signature, en 

tant que conseil de quartier, de la pétition anti-tags lancée 

par Edouard Hoffman et adressée au Maire de Lyon 

Grégory Doucet (7 voix pour et 3 abstentions). Cette 

pétition demande des actions concrètes pour l’enlèvement 

rapide des tags, la création d’une brigade d’agents 

municipaux de proximité pour assurer la sécurité du centre 

de Lyon, et une campagne de communication sur le civisme 

Indépendamment de la signature en tant que CdQ 4ème 

centre, la pétition  peut aussi être signée à titre individuel 

(https://www.change.org/p/propret%C3%A9-et-

s%C3%A9curit%C3%A9-pour-lyon).   

Sachant que « les tags appellent les tags », le 

conseil de quartier invite les copropriétés à enlever tous 

les tags qui déparent actuellement leurs façades et portes, 

puis ensuite à enlever rapidement tout nouveau tag.  Ces 

nettoyages peuvent être réalisés soit par les 

copropriétaires eux-mêmes, soit en souscrivant au contrat 

« Façade nette » auprès de la mairie de Lyon (88€ TTC par 
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an), soit encore en contactant directement des 

sociétés spécialisées dans l’enlèvement des tags 

(Cservices-nettoyage, sos-tags, aspectra, …).  

 
Ceci n’est pas un tag. Est-ce un autoportrait ?  

(Rue Rosset) 
 

4. Election du président et du bureau du CdQ le 19 juin.  
L’assemblée plénière bisannuelle de notre conseil de quartier aura lieu à la mairie le 

mercredi 19 juin à 20h. Tous les habitants du quartier sont conviés à y participer  et partager 

quelques bouteilles et apéritifs salés.  

Le bureau du conseil de quartier (composé de  de 6 hommes et 6 femmes), la présidente ou 

le président, et la vice-présidente ou le vice-président sont élus par l’assemblée plénière. Tous les 

membres du conseil de quartier, y compris ceux qui s’inscrivent sur place le soir même, peuvent 

candidater pour ces différents sacerdoces ;-) et voter.  

 

Fin de la séance: 21h50 

Compte-rendu rédigé par Olivier Bossavy et Philippe Vindras 

 

Prochaine réunion le mercredi 20 mars à 20h en salle 4 de la MdA. 

 

 

 

 

 


